

# Síntesis de información local



MARTES 22 DE OCTUBRE DE 2013

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### COLUMNA “PLAZA DE ARMAS”

-¡PREEEPAREN!- IEQ. Hoy se efectuará el Foro por la participación política de la mujer en el Estado de Querétaro, organizado por el **IEQ**, que preside la licenciada Yolanda Elías Calles, con la participación de la directora del Instituto Queretano de las Mujeres, María de Lourdes Alcántara de la Torre. En el acto inaugural, en el Querétaro Centro de Congresos, se espera la presencia de la presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada, del alcalde Roberto Loyola Vera y el diputado presidente Braulio Guerra Urbiola. Habrá un panel sobre los desafíos que enfrentan las mujeres en la política, con la participación de militantes de distintos partidos, pero el plato fuerte es la conferencia sobre las cuotas de género a cargo de la ex candidata presidencial Patricia Mercado Castro. Hay que ir.

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### COLUMNA “ASTERISCOS”

**INTERESANTE.** Mujeres pertenecientes a cinco distintos partidos políticos participan hoy en el panel denominado “Desafíos que enfrentan las mujeres en la política. Experiencias y pronósticos” en donde se espera, por supuesto, que “saquen los trapitos al sol” de lo que han enfrentado para avanzar en este mundo de la política. Están, entre otras, Ana Bertha Silva Solórzano (PRI), María teresa Ortuño Gurza (PAN), Carmen Consolación González Loyola Pérez (PRD) y Martha Angélica Tagle (MC). **CONTRA EL INE.** Hoy martes, los magistrados de los tribunales electorales harán saber a los legisladores federales, que están en contra de la creación del Instituto Nacional Electoral y de la eliminación de los institutos electorales estatales, como se propone en la Reforma Política. Nos dicen que exigirán, por lo menos que se conduzcan como lo hacen legisladores en otros países, que cuando se quiere sustituir alguna institución se debe esperar a que quienes trabajan en ella terminen sus periodos.

### AVANZAN MUJERES EN LA ENTIDAD: ALCÁNTARA

Por Candhy Escalante

Lourdes Alcántara de la Torre, directora del Instituto Queretano de las Mujeres, aseguró que la mujer queretana cuenta con capacidades para llegar a puestos de elección popular; por lo que no dudó que para el 2015 el género femenino estará representado tanto en el Congreso local como en los Ayuntamientos. (PA p.11)

### PLANEAN EQUIDAD EN CANDIDATURAS

Por Norma Ayala

Acompañado de diversas organizaciones de mujeres queretanas, el diputado priísta, Braulio Guerra Urbiola, presentó ante el área de Oficialía de Partes del Congreso local, su iniciativa para la equidad de candidaturas, la cual propone que 50% de las candidaturas en los comicios electorales, sean abanderadas por el sexo femenino. Fue el 15 de octubre, cuando el PRI presentó la propuesta, con el objetivo de que los partidos políticos, en las próximas elecciones, garanticen que las candidaturas a diputaciones y las fórmulas para los ayuntamientos, sean 50% para hombres y 50% para mujeres. En este sentido, el coordinador, se acompañó de diversas líderes de organizaciones femeninas, entre estas la secretaria general del PRI en la entidad, Isabel Aguilar, y la directora del Instituto Queretano de la Mujer (IQM), Lourdes Alcántara. Esta última celebró el avance de la mujer en diferentes ámbitos.

# Síntesis de información local



MARTES 22 DE OCTUBRE DE 2013

“Las mujeres queremos incursionar en todos los ámbitos del desarrollo, con igualdad y con oportunidades, la participación política de la mujer debe ser igualitaria a la del hombre, sí tenemos capacidades y lo demostraremos en 2015”, destacó. En este sentido y durante la entrega de la iniciativa, el también presidente de la Mesa Directiva del Congreso, explicó los alcances que tendrá esta propuesta, como es, la creación de agendas legislativas “rosas” con enfoque femenino. Comentó que con un mayor número de diputadas, se generarán políticas públicas y leyes que defiendan aún más a la familia, hijos, niños, los derechos contra la discriminación y los asuntos laborales. “El contar con el género femenino, tanto en los ayuntamientos como en el congreso coopera a que las políticas públicas cuenten con mayor sensibilidad”, dijo Guerra Urbiola. Una vez presentada la iniciativa esta pasará a la Comisión de Puntos Constitucionales para su análisis. (EUQ p.5)

## **RESPALDAN MUJERES INICIATIVA DEL PRI**

Cerca de 100 mujeres pertenecientes al Organismo Nacional de Mujeres Priístas (ONMIPRI), se manifestaron en Plaza De Armas para apoyar la iniciativa presentada por el diputado del mismo partido, Braulio Guerra Urbiola, en donde se propone que las mujeres y hombres tengan derecho a la mitad de las candidaturas a cualquier cargo público. Cerca de las 10 de la mañana, las mujeres se hicieron presentes en Palacio de Gobierno, donde con diversas consignas plantearon su postura a favor de esta reforma, que pasaría de otorgar 40% de las candidaturas al 50%, generando así paridad entre ambos géneros. De este modo, en el estado se estaría aplicando la misma reforma que a nivel nacional, con la propuesta del presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Penélope Ramírez Manríquez, miembro del ONMPRI, explicó que con esta manifestación se pretende apoyar al legislador y exigir su aprobación. “Estamos pidiendo que a nosotras las mujeres se nos 50% de candidaturas, pero también 50% de candidaturas para los caballeros. Queremos homologarlo, ya se prevé (el mismo cambio) a nivel nacional”, indicó Ramírez Manríquez. El presidente del Comité Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Tonatiuh Salinas Muñoz, reveló que para 2015, se contemplan 445 candidatos para ocupar diversos cargos públicos por este partido, por lo que ocupación de la mayoría será decisión de la Legislatura local. “Ojalá podamos llevar a cabo esa discusión, para alinear lo que se está haciendo a nivel nacional con lo local, porque así como Querétaro es referente a nivel nacional en economía, empleos, modernización, aeronáutica, también lo tiene que ser en democracia y de un PRI moderno y sólido que se enriquece con la participación de la mujer”, indicó el funcionario priísta. En tanto, Guerra Urbiola, también, consideró que con estas reformas a la ley, se permitirán mayores oportunidades de participación a las mujeres en escenarios públicos. (EUQ p.5)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **ESPERA PEPE BÁEZ APOYO DEL PRI**

Por Candhy Escalante

Espera el presidente del Comité Estatal del Partido Acción Nacional José Báez que los diputados del tricolor apoyen la iniciativa para tipificar el delito de desaparición recién presentada por los diputados de su partido Alejandro Cano y Luis Bernardo Nava, luego de que el Gobierno del Estado haya señalado que este no es tema en la entidad. Hace algunos días el secretario de Gobierno Jorge López Portillo Tostado aseguró que la desaparición de personas “no es tema”, por lo que consideró innecesaria la reforma propuesta en días recientes por diputados panistas con la que se busca tipificar como delito la desaparición forzada de personas. (PA WEB)

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: SERÍA DE 1,101 MDP EN 2014, ANUNCIA GERMÁN GIORDANO**

Por Felipe Olguín Rangel

El Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) contempla un 12.4 por ciento de incremento al presupuesto 2014 de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) con relación al año pasado y ascenderá a mil 101 millones de pesos, adelantó el secretario de Finanzas de gobierno del Estado, Germán Giordano Bonilla, quien dijo que este aumento será histórico para la universidad. Destacó que luego de varias reuniones de trabajo con el rector del Alma Mater, Gilberto Herrera Ruiz, para conocer las expectativas de recursos federales, en donde buscaban un 9.5 por ciento más que lo autorizado en este 2013. "Una vez que se tuvieron números claros y las necesidades de la UAQ, por gestiones del gobernador con el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, se logró un incremento del 12.4 por ciento...en el PEF ya viene etiquetados mil 101 millones de pesos, de recursos federales, para el próximo año a la UAQ. Esto por supuesto que cubre muchísimo más la expectativa que traía en su momento la universidad", aseveró. (DQ p.1)

### **N: POLÍTICA SOCIAL PRECISA**

Por Noticias

El gobernador José Calzada Rovirosa levantó la mano para que Querétaro sea sede de la XII México Cumbre de Negocios y aseveró que las políticas sociales del estado mexicano deben atacar llevando satisfactorios a los hogares, como se hace aquí con "tiros de precisión y no escopetazos", con agua, luz y piso firma. (N p.1)

### **AM: QUERÉTARO A LA VANGUARDIA EN DETECCIÓN DEL SÍNDROME DE DOWN**

El estudio prenatal 'Panorama', realizado sólo en el estado, identifica cuatro tipos de síndrome en las primeras semanas de gestación. Querétaro es el primer estado de la República en ofrecer el estudio 'Panorama' en madres gestantes. Este estudio prenatal identifica, con 99.99 por ciento de efectividad, si tu hijo viene con Síndrome de Down, de Edwards, Patau o Turner. Cuando se trata de tu hijo, no hay razón que valga para no escatimar lo que sea con tal de darle lo mejor. Podría pensarse que durante el embarazo no se podría hacer mucho al respecto, sin embargo, la preocupación de miles de padres y la incertidumbre que los carcome por saber si está sano, han hecho que la ciencia avance y genere estudios que permitan romper con ese estrés. Una de esas pruebas vanguardistas que cambiará la manera de llevar el embarazo es 'Panorama' la cual es un estudio prenatal no invasivo que proporciona información cromosómica del bebé. Querétaro fue el primer estado de la República en ofrecer este estudio. Con ello se puede detectar bajo una confiabilidad del 99.99 por ciento si tu hijo viene con Síndrome de Down, Síndrome de Edwards, Patau o Turner. (AM p.1)

### **C: MENESTER DETONAR PROVEEDURÍA LOCAL**

Por Redacción

El gobernador José Calzada Rovirosa señaló que para que México tenga un avance importante en su economía, debe detonar la proveeduría local ya que es un elemento que favorece la dinámica económica de las entidades federativas, al relacionar a las empresas que llegan con los pequeños empresarios locales. Al participar en la Cumbre de Negocios con la ponencia "Cómo México puede aprovechar mejor sus sólidas bases económicas", el mandatario estatal destacó como otro factor clave para el crecimiento económico la educación y capacitación de los jóvenes mexicanos para que cumplan con las expectativas de las empresas que quieren invertir en nuestro país. (C p.1)

# Síntesis de información local



MARTES 22 DE OCTUBRE DE 2013

## **PA: CUMBRE 2014, AQUÍ**

Por Fernando Venegas

Querétaro se encamina a ser por tercera ocasión la sede de la México Cumbre de Negocios. En entrevista con PLAZA DE ARMAS, El Noticiero de Querétaro, el mandatario estatal José Calzada Roviroso dijo, desde Guadalajara (donde participó como ponente en el panel de “Cómo México puede aprovechar mejor sus sólidas bases económicas”), que “de manera oficial entregamos la carta al señor Miguel Alemán para que nos haga valorar la posibilidad de que la Cumbre vuelva a celebrarse en Querétaro. La tuvimos dos años consecutivos. Levantamos la mano para ver si el próximo año nos benefician”. José Calzada informó que previo a la XII Cumbre, la entidad se convertirá en la sede de la Reunión de Exportadores a celebrarse en noviembre: “La organiza don Valentín Diez Morodo y será un evento de gran trascendencia nacional e internacional”. Junto al mandatario estatal estuvieron presentes en el panel de la XI Cumbre el director general de Accenture México, Luiz Carlos Ferezin; la presidenta y la directora general de Siemens Mesoamérica, Louise Goeser, además del director general del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico, Raúl Gutiérrez. (PA p.1)

## **EUQ: CALZADA IMPULSA INDUSTRIAS LOCALES**

Por Linda Sepúlveda

El gobernador de Querétaro, José Calzada Roviroso aseguró que el fortalecimiento de la proveeduría local y la capacitación son los pilares para el crecimiento del país. “En el sector aeronáutico en Querétaro tenemos un ejemplo importante de estas empresas que se han ido y hemos tenido un beneficio y han logrado niveles importantes de competitividad y productividad. Estas empresas se fueron a Querétaro por cuestiones de competitividad, de paz laboral y por muchas cuestiones que si se quedaban en su lugar de origen iban a tener problemas”, dijo Calzada Roviroso. Aprovechando el buen desempeño financiero que tiene la entidad, el jefe del ejecutivo estatal asistió a la onceava edición de la Cumbre de Negocios, en donde destacó las cualidades que tiene México para explotar y mejorar su economía. El gobernador detalló que de 2006 a la fecha se han instalado 52 empresas aeronáuticas, de las 2 que había en la entidad queretana, lo que ha permitido que se tenga una inversión de mil 500 millones de dólares. (EUQ p.1)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **FUENTE DE EL MARQUÉS**

**LOS TIEMPOS DEL PAN.** Será hasta dentro de un año cuando el Partido Acción Nacional resuelva su principal candidatura para los comicios estatales del 2015, en donde por ahora se perfilan claramente **RICARDO ANAYA CORTÉS** y **FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERVIÉN**. Esos son los tiempos de acuerdo con fuentes bien enteradas del albiazul, ahora enfocadas a la (r)elección de su dirigente nacional. **Agua pasada no mueve molino.** (PA p.1)

### **COLUMNA “PLAZA DE ARMAS”**

Reunión Roberto Loyola- Carlos Lázaro. Hoy es el foro sobre la mujer en el QCC. Las definiciones del ex regidor Serrato. Muchas cartas para Corregidora en el 2015. Desactualizados: Sabino. Desaparecidos. ¿Cuántas veces no hemos escuchado a organizaciones sociales o grupos políticos hablar de los “más de 100 desaparecidos” que hay en Querétaro. Acusan incapacidad gubernamental y en muchas ocasiones contubernio para no localizar a estas personas y realizan marchas y manifestaciones bastante mediáticas.

# Síntesis de información local



MARTES 22 DE OCTUBRE DE 2013

Hay ocasiones que hasta medios nacionales hacen eco de esa “preocupante cifra de mujeres y hombres” que cayeron en manos del crimen organizado para prostitución, narcomenudeo, narcotráfico o hasta tráfico de órganos. No dudo que lamentablemente se den este tipo de casos en nuestro estado, pero estoy seguro de que no llegará a dos dígitos el número de personas ilocalizables. Viene a cuento este tema porque el fin de semana leí en Milenio Diario un texto que, me parece, refleja en alguna medida lo que pasa por lo menos en el entorno local con este tema. El texto menciona que “Francisco Javier García Gutiérrez dejó caer un grueso folder sobre el escritorio de uno de los agentes del Ministerio Público de Querétaro: actas de nacimiento, fotografías, cartilla de vacunación, recetas médicas y todo aquél documento que certificara su paternidad para poder denunciar que su hija Catherine de cuatro años había desaparecido. “Un par de horas después Francisco salió de la agencia y con apoyo de familiares y amigos comenzó a pegar en los postes de la ciudad fotocopias con la imagen de su hija y su número telefónico. Lo siguiente fue redactar un correo electrónico para enviarlo a sus contactos hasta convertir la información en una cadena. “Es un día de octubre de 2013, y Francisco recibe una llamada. Al otro lado de la línea alguien pregunta si quien atiende es el padre de Catherine, pide información respecto a la desaparición de la niña y ofrece seguir difundiendo la imagen para su pronta localización. “Francisco le indica que no es necesario y agradece la preocupación, luego explica que su hija se encuentra bien y que fue localizada en Mazatlán hace nueve años. Catherine ya es una adolescente de 14. “Termina la conversación, pero el día no finalizará antes de que Francisco atienda unas 30 llamadas del mismo tipo. Para él y su familia así han sido todos los días desde aquel dos de agosto de 2003 cuando su hija desapareció. “En un segundo de búsqueda, Google arroja 765 mil resultados relacionados con las palabras clave ‘Catherine Juliette García Martínez’. La información es encabezada por el sitio Programa de Apoyo a Familiares de Personas Extraviadas, Sustraídas o Ausentes de la PGR, en donde se da cuenta de una lista de personas ubicadas. “Ahí aparece la fotografía de Catherine y se indica que fue encontrada en 2004, pero la mayoría de las 764 mil 999 publicaciones restantes insisten en que la niña sigue desaparecida y dan cuenta de ello en tono de que la información es reciente. “El caduco boletín fue publicado como vigente el 17 de septiembre de 2012 por una usuaria de Facebook y a la fecha tiene siete mil “me gusta” y ha sido compartido por otros 137 mil usuarios. “Incluso, el 15 de marzo de 2011 fue creado un grupo en Facebook para apoyar a la familia de Catherine en su localización en donde replican el mensaje de Francisco Javier y con ello sus datos, pero ninguno de los integrantes del grupo ha corroborado la información con el padre de la menor. “Todos los días, Francisco Javier repite el mismo mensaje a quienes llaman al número celular que aparece en el caduco boletín. Las llamadas que llegan no sólo son de Querétaro u otras partes de México, también proceden de Estados Unidos, Canadá, Sudamérica e incluso Europa. “Francisco explica que la mayoría de las llamadas son positivas ‘la gente quiere ayudar’ comenta. Pero no siempre ha sido así ya que en algunas ocasiones se trata de extorsionadores. “En otras ocasiones, los extorsionadores se anuncian como agentes del Ministerio Público o policías ministeriales que le ofrecen acelerar la búsqueda de la menor a cambio de dinero. ““No es necesario, gracias’, les responde Francisco Javier, quien decidió no dar de baja ese número celular hasta el día en que los cibernautas comprendan que el boletín de desaparición esta caduco y entonces, el teléfono deje de sonar”. Esa es la historia. -**OÍDO EN EL 1810**- Encuentro. ¿De qué hablarían el presidente municipal Roberto Loyola Vera y el dirigente estatal del PRD Carlos Lázaro Sánchez Tapia? De algo interesante seguramente, pues el encuentro en Palacio Municipal se prolongó más de lo previsto y complicó la apretada agenda del alcalde. Seguramente no platicaron nada relacionado con el 2015, me dijo un colaborador cuando pregunté el tema de la cita. ¡Sí, ajá! -**¡PREEPAREN!**- IEQ. Hoy se efectuará el Foro por la participación política de la mujer en el Estado de Querétaro, organizado por el IEQ, que preside la licenciada Yolanda Elías Calles, con la participación de la directora del Instituto Queretano de las Mujeres, María de Lourdes Alcántara de la Torre. En el acto inaugural, en el Querétaro Centro de Congresos, se espera la presencia de la presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada, del alcalde Roberto Loyola Vera y el diputado presidente Braulio Guerra Urbiola.

# Síntesis de información local



MARTES 22 DE OCTUBRE DE 2013

Habrà un panel sobre los desafios que enfrentan las mujeres en la política, con la participación de militantes de distintos partidos, pero el plato fuerte es la conferencia sobre las cuotas de género a cargo de la ex candidata presidencial Patricia Mercado Castro. Hay que ir. -¡AAAPUNTEN!- Reaparición. Nunca olvides, recomendó este lunes el ex regidor panista Fernando Rodríguez Serrato en su cuenta de Face, a estos tres tipos de personas: 1) Las que te ayudaron en situaciones difíciles. 2) Las que te abandonaron en situaciones difíciles. 3) Las que te pusieron en situaciones difíciles. Serrato, que huyó al vincularse a la agresión contra empleados de un estacionamiento público, remató con un “Hoy es un buen día para agradecer a los amigos que nos han tendido la mano en situaciones difíciles... Gracias amigos... Muchas gracias!”. Profundo. -¡FUEGO! Corregidora. Ese municipio está en chino para el PAN, que desea conservarlo en 2015 y para el PRI que desea recuperarlo. El tricolor trae su posible alianza con el Verde para lanzar al diputado federal Ricardo Astudillo, pero también se mueven el contralor Juan Gorràez, el oficial mayor Julio César Pérez Rangel y hasta Dalia Garrido (por aquello de las cuotas de género) que perdió la anterior. Y ya en esas, el blanquiazul proyecta a la diputada Raquel Jiménez, al secretario de Gobierno Municipal Miguel Àngel Pérez Herrera y al doctor Omar Rivera, de la llamada sociedad civil. Otra carta fuerte es el presidente de la Coparmex, Mauricio Kuri. La pregunta: ¿por el PRI o por el PAN? Somos nada. **Radio:** Integra 92.Siete de 1 a 3 **Twitter:** @sergiovenegasr **Web:** plazadearmas.mx **E-mail:** pda1970@live.com.mx **Facebook:** Sergio Arturo Venegas Ramírez (PA p.2)

## ASTERISCOS

CABILDEO. Sin distingo de partido político, el presidente municipal de Tequisquiapan, Luis Antonio Macías Trejo, logró reunirse con seis de los ocho diputados federales que tiene el estado de Querétaro –entre panistas, priísta y verdeecologista- con la finalidad de obtener su apoyo para conseguir se incluya en el presupuesto de 2014, los 20 millones de pesos que se requieren para su construcción en un terreno de siete hectàreas. El alcalde fue respaldado por el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz. **PLURAL.** Pràcticamente en la misma tónica, este lunes la perredista y ex diputada local, Carmen Consolación González Loyola Pérez, se adhirió a la iniciativa de ley propuesta por el priísta Braulio Guerra Urbiola, mediante la cual se pretende hacer obligatorio que las candidaturas sean ocupadas por mujeres y hombres en una proporción de 50 y 50 por ciento. También vale la pena consignar que también se sumó el diputado local por el PVEM, Yairo Marina Alcocer, aunque no sea nuevo. **CONTRA EL INE.** Hoy martes, los magistrados de los tribunales electorales harán saber a los legisladores federales, que están en contra de la creación del Instituto Nacional Electoral y de la eliminación de los institutos electorales estatales, como se propone en la Reforma Política. Nos dicen que exigirán, por lo menos que se conduzcan como lo hacen legisladores en otros países, que cuando se quiere sustituir alguna institución se debe esperar a que quienes trabajan en ella terminen sus periodos. **INTERESANTE.** Mujeres pertenecientes a cinco distintos partidos políticos participan hoy en el panel denominado “Desafios que enfrentan las mujeres en la política. Experiencias y pronósticos” en donde se espera, por supuesto, que “saquen los trapitos al sol” de lo que han enfrentado para avanzar en este mundo de la política. Están, entre otras, Ana Bertha Silva Solórzano (PRI), María teresa Ortuño Gurza (PAN), Carmen Consolación González Loyola Pérez (PRD) y Martha Angélica Tagle (MC). **BUENA VÍA.** Ante la incertidumbre de los vecinos de Hércules por la versión de que el tren de pasajeros Querétaro-México pase por donde están sus casas, gestionaron, a través del diputado federal, Marcos Aguilar Vega, una reunión con el encargado del transporte ferroviario y multimodal de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Pablo Suarez Coello. Quieren que, ahora sí, les digan la verdad del proyecto. Los primeros días de noviembre se encontraran con el funcionario.

# Síntesis de información local



MARTES 22 DE OCTUBRE DE 2013

**ENCARRERADOS.** El debate y las movilizaciones que provocaron la idea de modificar el Jardín Guerrero, sirvió de experiencia para que ahora, con el proyecto de crear una macro plaza en donde se encuentra la Plaza Fundadores y la explanada del Templo de la Cruz, el diputado Alejandro Cano Alcalá, quien es Presidente de la Comisión de Derechos Humanos y Acceso a la Información Pública, pidió que esta vez sí se consulte e informe a la ciudadanía, antes de que otra cosa suceda. **LOTERÍA.** En un hecho histórico, la Lotería Nacional incluyó en uno de sus próximos sorteos, el 25 Aniversario de la fundación del Instituto Tecnológico de San Juan del Río, lanzándose la venta de los boletos que tienen bolsa garantizada de 10 millones de pesos. Vale la pena resaltar el hecho pues es la primera ocasión que una institución educativa de esta localidad tiene esta proyección nacional. El billete se presentó en ceremonia en la que estuvo el Secretario de Gobierno, Vicente Pérez Ramírez. (AM p.1 y 4)

## BAJO RESERVA

**APOYO.** En Tequisquiapan, el alcalde **Antonio Macías Trejo**, no quita el dedo del renglón. Este lunes se reunió con el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), **Gilberto Herrera Ruiz**, así como varios diputados federales. A todos les presentó el proyecto para la construcción de este campus universitario, para su análisis y apoyo. Solicitó el respaldo de los legisladores federales para que lo incluyan en las líneas estratégicas presupuestales para el 2014. Actualmente gobierno del estado realiza el trámite ante el Poder Legislativo Estatal para la donación de un predio de siete hectáreas. Las condiciones están dadas. **EN ESTA REUNIÓN**, por cierto, estuvieron presentes los diputados federales por Querétaro, **José Alfredo Botello Montes** y **Ricardo Anaya Cortés**, quienes, nos dicen, buscarán un incremento en el presupuesto asignado a la Universidad Autónoma de Querétaro de 9.9%. El legislador panista Botello Montes aprovechó para hablar en contra del Revolucionario Institucional y demás partidos políticos que aprobaron el llamado “gasolinazo” para todo el año. “Nos vemos en el 2015”, fue el mensaje del legislador. Mientras que Ricardo Anaya, en su condición como presidente de la Mesa Directiva, manejó un discurso más neutral al afirmar que predominará la apertura y seriedad en Presupuesto 2014. ¿Será? **PREPARATIVOS.** Falta una semana para que los panteones de Querétaro reciban la visita de miles de personas por el Día de Muertos. Nos dicen que el secretario de Servicios Públicos, **Gustavo Zepeda**, podría invitar a los medios de comunicación, como el año pasado, a un recorrido por los principales cementerios a fin de que constaten la limpieza y seguridad de los mismos. Durante una entrevista, le preguntaron si este recorrido se realizará esta misma semana. El funcionario bromeó con los reporteros y les dijo que sí, pero que sería durante la noche... y además, esperaban no realizar macabros hallazgos, pues el año pasado encontraron una muñeca “extraña” en una tumba. El secretario tiene sentido del humor. **EN COLÓN** las cosas no están bien. Nos dicen que ya suman varias las quejas ciudadanas en contra del alcalde **Alejandro Arteaga Cabrera**. Primero por la alta inseguridad y venta de droga en varias comunidades, así como la falta de audiencia del alcalde para los ciudadanos, quienes lo buscan en Palacio Municipal y no los recibe, bajo el argumento que se encuentra recorriendo colonias. El edil permite sainetes o subrepresentaciones sin resolver los problemas de los vecinos. A esto se agrega que en el ayuntamiento uno de los regidores ha sido acusado de maltratar a las personas que reciben tratamiento en un centro contra las adicciones. **RESPALDO.** En el municipio de Querétaro, el trabajo entre los regidores y el alcalde va de la mano. Nos dicen que el alcalde **Roberto Loyola Vera** hizo un reconocimiento al regidor **José Luis Aguilera Rico**, por el trabajo realizado en la elaboración del reglamento de Estacionamientos y *valet parking*, el cual se discute, hoy martes, en sesión del pleno. El regidor por el Partido Movimiento Ciudadano ha estado muy al pendiente del tema y participativo en los trabajos previos que hoy se verán concretados. Ha quedado de manifiesto que, sin importar colores, algunos regidores se han puesto la camiseta en beneficio de Querétaro. (EUQ p.2)

# Síntesis de información local



MARTES 22 DE OCTUBRE DE 2013

## **ALIANZAS Y ACUERDOS**

Por José Luis Báez Guerrero, Dirigente del Partido Acción Nacional en Querétaro

La realidad ha exigido a los partidos políticos encontrar mecanismos para propiciar la conciliación y establecer compromisos comunes. El mismo propósito se persigue por medio del Pacto por México a través de la firma e integración de alianzas para los procesos electorales federales y locales. No tengo duda, las alianzas electorales llegaron para quedarse. Las elecciones registradas particularmente en la última década, han estado caracterizadas por la integración de alianzas y coaliciones que han decantado la competencia electoral. No solo en México se han presentado con una fuerte presencia estas tendencias, en diferentes partes del mundo se están enmarcando las elecciones en el terreno de las alianzas electorales. Están los ejemplos claros de Chile, Alemania y Reino Unido, por mencionar algunos, donde incluso se han presentado alianzas entre fuerzas políticas opuestas como el caso inglés donde conservadores y liberales demócratas gobiernan, en coalición, su país. En México, persisten los intentos por desacreditar estos ejercicios democráticos por quienes, paradójicamente, no ganarían la mayoría de sus elecciones si no fueran aliados. Quién más critica las alianzas entre el Partido Acción Nacional (PAN) y Partido de la Revolución Democrática (PRD) es el PRI y sus comparsas, que han encontrado con el Partido Verde Ecologista de México y el Partido Nueva Alianza la fórmula para marcar diferencias en las elecciones. Hoy el Pacto por México puede aportar un nuevo precedente que fomente la compresión de este tipo de herramientas que promueven el acuerdo y la conciliación. El saldo de las alianzas para con los ciudadanos, ha sido en general positivo. Las críticas a éstas no han tenido eco entre los miles de ciudadanos que han optado por estas fórmulas para que los gobiernen. Hemos comprobado que el PRI regreso fiel a su pasado y dispuesto a perpetuarse en el poder utilizando al poder mismo en su favor; para lo que ha buscado, en todo la República y en nuestro Estado, lo mismo cooptar institutos electorales, que colegios de bachilleres o delegaciones federales para utilizar los programas sociales con fines partidistas, todo con opacidad, complicidad, impunidad, pero sobre todo, con cinismo. Los ciudadanos serán los que determinen con su voto si una alianza electoral en su Estado le puede significar un mejor porvenir posible para su desarrollo personal y el de su comunidad. Me sumo a la opinión de la senadora Laura Rojas "No tengamos miedo a explorar ni juzguemos a priori todas las posibilidades que la democracia que tanto nos ha costado construir nos ofrece para seguir consolidándola. Al final del día, la decisión está en las manos de cada ciudadano en cada elección, frente a la boleta." (EUQ p.11)

## **EL SIGLO DE LA MUJER**

Por Jorge Herrera Solorio, Maestro en la Facultad de Derecho de la UAQ

La conmemoración del sexagésimo aniversario de la concesión del voto a la mujer nos envía el mensaje claro e ineluctable: la irrupción de la mujer en las diversas actividades profesionales, sociales, económicas, culturales, políticas, etc.; mensaje esperanzador que deja un agradable sabor de boca, en virtud de que sabemos que el resultado de esa participación será exitosa. Es claro que la evolución y conquista del status actual de las féminas no ha sido rápido y sencillo, sino por el contrario ha sido una lucha lenta, difícil y dolorosa, pero con una diáfana idea de reivindicación e igualdad que se asemeja a la evolución que ha habido de los derechos humanos, tanto en el mundo, como en nuestro país. Desde las primeras manifestaciones del feminismo del siglo pasado, a la importante participación de las mujeres en el campo de la política y la toma de decisiones en diversos aspectos de la vida social, económica, cultural; nos asomamos, afortunadamente, al fin de la época que condenaba a las mujeres a la subordinación. La sociedad mexicana y por ende la queretana, que aspira a ser democrática debe abrirse necesariamente a la motivación de la inclusión femenina en todos y cada uno de los roles sociales, sin que el género (femenino) represente un tatuaje de desigualdad y discriminación.

# Síntesis de información local



MARTES 22 DE OCTUBRE DE 2013

Desde una visión optimista esperamos que la participación de las mujeres en la vida política vaya in crescendo, en una realidad que debe imponerse y hacer que sean las propias mujeres las que vayan decidiendo incursionar en las actividades políticas, sin que el 50/50 que se ha propuesto sea un óbice para la que, incluso, pueda ser mayoritaria su intervención en los diversos aspectos gubernamentales. El mejor reconocimiento que podemos hacer a la mujer es verla en el propio espejo de la igualdad con el hombre, en una confluencia de géneros y sinergia de mejoraría en el desarrollo social y construcción de nuevas generaciones con espíritu igualitario y aspirando cada vez más a mejores estadios de convivencia social. Apostilla: A propósito de decepciones impositivas, pero de más interés hoy, deportivas. ¿Sería sano incluir en la dirección de la federación mexicana de fútbol, en su mayoría, a las mujeres para la toma de decisiones respecto al futuro de dicho deporte? (EUQ p.11)

## **COLUMNA “TRAS LA VERDAD”**

### **¡DOS BUENAS INICIATIVAS!**

Por Héctor Parra Rodríguez

Los grupos legislativos del PAN y PRI, por separado presentaron un par de buenas iniciativas de ley. Una para crear la figura típica de la desaparición forzada; la otra, para igualar la competición democrática entre mujeres y hombres. En toda la República Mexicana, de unos años a la fecha, se vienen dando desapariciones de personas que no son raptos ni secuestros, hoy día conocidas como desapariciones forzadas, en veces ocasionadas por alguna autoridad, otras por la delincuencia organizada o por personas aisladas. En todos los casos es ominoso. Hoy día en Querétaro, como en la mayor parte de los Estados, esas desapariciones de personas no constituyen delito alguno, por ello no hay autoridad competente que investigue inmediatamente, para el caso debiera ser el Ministerio Público. En la práctica, dado que no está contemplado como ilícito en el Código Penal, la autoridad pide a los denunciantes que esperen hasta 72 horas, tiempo en el que se espera saber qué ha sido del desaparecido; si este se fue de fiesta, con la novia, de mojado, de paseo o se ignora el paradero. Periodo que le permite al delincuente desaparecer a la víctima; desaparición forzada que termina en secuestro, homicidio o trata; cualquiera que sea la razón, resulta horrendo el destino del desaparecido y de la familia. De ahí la necesidad de legislar en la materia. Cifras van y vienen en cuanto al número de desaparecidos, independientemente de ello, basta una sola desaparición para que la autoridad competente inicie de inmediato la búsqueda; el factor tiempo es fundamental en las pesquisas policiales; los minutos actúan en pro o en contra, según sea el caso. Bienvenida pues la iniciativa de ley propuesta por el PAN. Y el PRI, en materia de participación política y equidad de género, emula al Presidente de la República. Este lunes un nutrido grupo de mujeres priistas y de otra línea política acompañó a los legisladores priistas para que presentaran la iniciativa de ley que obliga a los partidos políticos, para que, en a partir del próximo proceso electoral de 2015, la distribución de las candidaturas sea paritaria; 50% para mujeres y otro tanto para los hombres. La semana pasada penosamente se recordaba que a partir del año de 1953, se reconoció el derecho de las mujeres para que emitieran el sufragio en una elección constitucional. 60 años después, se obliga, sí, se fuerza a los “hombres dueños de los partidos políticos” a ceder espacios en las candidaturas, antes reservadas de manera exclusiva a los varones. Injusticias que tienen que plasmarse en la ley debido a la reacia y recia resistencia de muchos. Solo por medio de la ley se verán obligados a cumplir la equidad de género. Faltarán las reglas, el cómo se distribuirán las candidaturas en los estatutos de los partidos políticos a fin de no escamotear. Por ejemplo, en las fórmulas de ayuntamiento de qué manera se distribuyen regidurías, sindicaturas y la misma presidencia. O los cargos de diputados que para el caso de Querétaro son 15 de mayoría relativa, número impar. Que es importante el conocimiento de los candidatos, la preparación; eso es otro tema. Esta iniciativa presentada por el PRI obliga a reconocer y respetar la equidad de género. Bienvenida. Enhorabuena para nuestra incipiente democracia. (C p.3)

# Síntesis de información local



MARTES 22 DE OCTUBRE DE 2013

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
	<b>SITIOS WEB</b>	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ**



## Plaza de Armas

SERGIO ARTURO  
VENEGAS RAMÍREZ

- Reunión Roberto Loyola- Carlos Lázaro
- Hoy es el foro sobre la mujer en el QCC
- Las definiciones del ex regidor Serrato
- Muchas cartas para Corregidora en el 2015

**-¡PREEPAREN!**

IEQ.

**H**oy se efectuará el Foro por la participación política de la mujer en el Estado de Querétaro, organizado por el IEQ, que preside la licenciada Yolanda Elías Calles, con la participación de la directora del Instituto Queretano de las Mujeres, María de Lourdes Alcántara de la Torre.

En el acto inaugural, en el Querétaro Centro de Congresos, se espera la presencia de la presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada, del alcalde Roberto Loyola Vera y el diputado presidente Braulio Guerra Urbiola.

Habrá un panel sobre los desafíos que enfrentan las mujeres en la política, con la participación de militantes de distintos partidos, pero el plato fuerte es la conferencia sobre las cuotas de género a cargo de la ex candidata presidencial Patricia Mercado Castro.

Hay que ir.